
よりよい東横野幼稚園にするためのアンケート 

自由記述のまとめ 
 

【れんげ組】 

Ⅰ家庭・地域連携 

・毎日連絡ノートを通じてクラスの先生に細かく一日の出来事や様子を書いていただき幼稚園

での生活を知ることができました。上のクラスになるとなくなってしまうと聞き、少しさみ

しいなと思いました。先生方には限りのある時間の中で毎日書くのは負担だろうなと思いな

がら、親としては記録として思い出のひとつになります。 

 
Ⅳ自由記述 

・幼稚園に入園してから子どもがとても成長しています。先生方に感謝しております。給食費

や預かり保育料金も口座からの引き落としとしていただけたらとても助かると思います。 
・いつもお世話になっております。子どもも毎日幼稚園に行くのを楽しみにしており、日々出

来ることも増え、充実した園生活を送っているようです。ひとつ気になることですが、以前、

クリスマス会でローソクを使用する場面があったのですが、園児の引率や補助をしながら、

先生方がローソクを持っており危険に感じることがありました。ローソクを使用して臨場感

を出すことは良いことだと思いますが、‥ 子どもの動きは予測不能ですので、少々危ない

のではないかと思われます。火気に対する安全対策等について説明いただけるとありがたい

です。（※今年度はご指摘の通り、火気を扱わないように配慮しました） 

・仕事をしながら忙しい日々ですので、日程等、だいたいでもいいので早めに教えていただけ

ると助かります。（１～２か月前）また、地域性の強い幼稚園という印象が強くて最初は少々

戸惑うこともありました。１号・２号児の園での扱いやルールの違い等、わからないことも

ありましたが、経験するなかで理解できるようになりました。 

 

【たんぽぽ組】 

Ⅰ家庭・地域連携 

・最近で例を挙げると、郵便局に敬老のはがきを出しに行く活動がすてきだなと思いました。 
・ホームページの写真がたくさん載るようになり、見るのがとても楽しみになりました。写真

により、成長の様子が伝わってきてとてもありがたいと感じています。 

 
Ⅲ基本的生活習慣 

・おやつの内容や甘い物等の教育に苦戦しています。家庭で教育することが大切なのは十分承

知していますが、幼稚園で学んだ影響は大きいので、理想でも良いので一授業していただけ

ると助かります。年長さんでは（授業が）あるかもしれませんが、小さい組でもお願いしま

す。 
・３学期から始まるのかもしれませんが、歯ブラシの習慣を身に付けさせていただきたいです。 
・家庭でも身の回りのことを自分で行えるようになかなかできていない部分もあるので、声を

かけながら行えるようにしていきたいです。 



Ⅳ自由記述 

・マイペースでわかりずらい所のある子ですが、親の心配をよそに先生ともお友達とも仲良く

できていて、親の方が翌日の準備を間違えたり、なかなか他の保護者とコミュニケーション

が取れず、頭が上がらないことが多々あります。子どもと一緒に成長させられる事もたくさ

んで、まだまだな親ですが、あたたかく受け入れアドバイスをくださる事、本当に感謝して

います。忙しさを理由に参加できないイベントや子どもとの時間をうまくサポートし、支え

てくださり、いつもありがとうございます。これからもたくさんの情報を交換しながらお世

話になれたら嬉しいです。よろしくお願いします。 
・お迎えの時に、一日の過ごし方や様子を教えていただけるのがありがたいです。 
・毎日嫌がらずに登園し、降園時には園庭開放の時間を存分に楽しむ子供の姿を見れば、どれ

だけ幼稚園が楽しい場所であるかがわかります。花や野菜の苗植えや収穫、採れたてのいち

ごや野菜をお友達と一緒に味わう経験など、家庭ではなかなかできないことをたくさんさせ

ていただきありがたいです。園庭の花壇も季節の草花が植えられ、いつもきれいに手入れさ

れていてとても気持ちが良いです。先生方の細やかな心配りや様々な工夫で楽しく、充実し

た園生活が送れている事に感謝しています。ピヨピヨ教室の内容も充実していて、毎回、楽

しく参加させていただいています。入園前に幼稚園の先生方に慣れる事が出来、とても助か

っています。一年を通じて様々な経験をさせていただき、ありがとうございます。 
・送迎時、北側の自転車屋さんからは入るのみの一方通行にしていただけるとありがたいです。

祖父母の送迎の方にも周知されるといいです。 
・大変お世話になります。幼稚園がいつもきれいで気持ち良いです。こども園になったので早

くから遅くまで預かっていただいて安心して仕事に行くことができます。幼稚園が大好きで、

休みの日は必ずと言っていいくらい「明日は幼稚園に行く？」と聞いてきます。先生方がい

つも子どもの良い所をほめて下さり、できた事を一緒に喜んでくれる。だから子どもは自信

がつき落ち着て園生活が送れているのだと思います。東横野幼稚園に通わせて本当に良かっ

たと思っています。これからもよろしくお願いします。 
・参加を希望する保護者が一日保育士として幼稚園での生活を体験し、我が子以外の子ども達

とふれ合い、保育内容や子どもの育ちを理解することで信頼関係をさらに深め、子どもの園

の様子がもっとわかり、子どもにとってより豊かな成長環境になるのでは。 

 

【さくら組】 

Ⅰ家庭・地域連携 

・老人施設訪問はとても良いと思います。お芋掘りやそうめん流し、おもちつき等、貴重な体

験をさせていただき、ありがとうございます。 
・保育参加は普段のこども達や先生方の様子がわかりとても良い試みだと思います。もっとた

くさんの保護者に参加してもらえるようにしてほしいです。 

 
Ⅲ基本的な生活習慣 

・家では苦手な野菜が、幼稚園の給食では、友達と一緒に食べる事ができて嬉しく思っていま

す。 
・れんげ組さん側の出入り口の下に穴があいていて、子ども達がブロックをどかして出入りし

ており、危険性を感じています。 

 



Ⅳ自由記述 

・いつも園庭、園舎の整備と、楽しい保育環境の提供に感謝しております。認定こども園の制

度もなんとなく理解を深めることができていますが、保育料の無料化については情報を知り

たいです。よろしくお願いします。 
・今年度はボランティアとしていろいろな行事に園児と参加することが出来、とても楽しかっ

たです。園に関わることが多くなると様子も知ることが出来ますし、先生たちがしっかり見

て下さっていることもわかり、安心して通わせてもらっています。いつも感謝でいっぱいで

す。 
・朝は園長先生のあいさつから始まり、他の先生方も笑顔で子供を迎えて下さり、安心して子

供を預けられる環境がとてもありがたいです。子供も幼稚園は楽しいといつも言っており、

毎日折り紙や工作を持ち帰ってはうれしそうに見せてくれます。先生方が子供と寄り添い、

一緒に遊んでくれている事を感じます。また、家では経験させてあげられない事も（行事や

創作物など）園ではじゅうぶんにしていただいているので、家では見られない子供の意外な

一面も知る事ができます。今後ともよろしくお願いいたします。 
・行事に参加させていただく度に思うことは、担任の先生だけでなく、他の先生方も同じよう

に日々、子どもたちのことを見てくださっているのを感じ、東横野幼稚園の先生方全員で子

どもたちみんなの保育をしてくださっていて、有難く思っています。給食室があったらいい

なと思います。 
・いつも「すみれのたより」やホームページの写真アップを楽しみにしています。園長先生あ

りがとうございます。園長先生が子供たちと一緒になって日々いろんな事に参加して下さり、

いつも嬉しい限りです。私達親自身も子供のマイナス面に先に目がいきがちですが、先生方

もプラス面に目を向けていただけるとありがたいです。 
・運動会は振替休日がありますが、発表会はなぜ振替休日がないのでしょうか。 
・発表会をもっと広い場所でしてもらえるとありがたいです。松井田まで行かなくてもせめて

東横野体育館でお願いしたいです。行事が土曜日になると見に来られる方も増えるので。 
・発表会では混雑があり、廊下にいる方もいました。他園では、席の交代制を取り入れている

所もあると聞きました。その辺りも来年度考えていただけるとみんなが満足できると思いま

す。 

 

【すみれ組】 

Ⅰ家庭・地域連携 

・園で行っている面談が年に２回あると助かります。また、面談の時間をもう少し長くしてい

ただけるとうれしいです。 
・保育参加の提案はすごく良いと思います。ただ仕事をしているとシフト等が決まるのが早い

ので、もう少し早く（１ヶ月前くらい）連絡いただけるとありがたいです。 
・毎年行われているおいも植え・おいも掘りは、子どもがとても楽しみにしていて、食べるだ

けで終わってしまう作物がどれだけ作るのが大変かという事が良く分かってとても良い事だ

と思います。これからも続けていただきたいです。 

 

Ⅱ生きる力・人間性の育成 

・子どもは世の中には色々な人がいて、なるべく受け入れられるような人になってほしいと思

います。そのような育成ができたら世界が広がるような気がします。 



・先生は親の私と同じくらいか、それより子ども達のことを考えてくれていると思います。頑

張っている事は一緒になってほめてくれるし、しぐさや園で、「こういう事をしていてとても

かわいかったですよ！」と親バカな私ですが、先生に言われてとても嬉しかった事がとても

多いです。 
・自然の中には「どうして？」がいっぱいで、子どもの目には興味を持つことがあるので、時々

外を散歩して、田んぼのあぜ道を自由に散策しながら四季の変化を肌で感じる体験など、自

然保育があったら新しい草花と出会うことができ楽しいのではないかなと思います。 

 
Ⅲ基本的な生活習慣 

・キリンクラブの取り組みがあって良かったことは、横断歩道が近くにあったのですが、渡ら

なかったら我が子から「横断歩道を渡らないとダメだよ」という言葉が出てきてくれたこと

です。 
・異年齢での関わりも多く、年上の友達の遊びを真似したり年下の子の世話を自然にしたりす

る姿が見られ、異年齢での交流が自然に出来ていると感じます。 
・幼稚園の昼食で、ご飯以外の物を持たせる事が出来ればありがたい。パンや雑穀米など。 

 
Ⅳ自由記述 

・課外授業ですが、英語と体操の他にリーズナブルな子供が楽しめて体を動かす授業があった

らと思います。 
・先日の発表会では土曜日ということもあり、たくさんの方がいらっしゃいましたが、席が足

りない状態でしたので、小学校の体育館を借りる（または会場を借りる）事ができたらあり

がたいです。また、前方のスペースに特別席的な場所を作り出番のクラスの保護者が優先的

に移動できるようにできたら、撮影ができるのではないでしょうか。 
・もし可能なら発表会で業者さんに撮影をお願いして後日、販売していただく事ができたらあ

りがたいです。撮影していた主人はビデオ撮影で直接見られなかったと話していました。 
・今年のおいも掘りでは大きなおいもがたくさん採れて子供たちもうれしそうでした。おいも

に限らずですが、育てた野菜を親子でいっしょに何か作れたら楽しいかと思います。 
・特に改善していただきたい事はありません。いつも親の私達に寄り添っていてくれる先生方

には感謝しかありません。 
・あたたかい雰囲気の園で、先生方もとても良い方ばかりで安心して子どもを預けることがで

きます。入園前の子に対する子育て支援も充実していると思います。保護者の負担を減らす

配慮もありがたいと思っております。もうすぐ卒園でさみしいです。上の子も含めると８年

という長い期間でしたが、振り返るとあっという間に感じます。もうしばらくお世話になり

ます。よろしくお願いいたします。 
・新しい先生の名前がよく分からないです。新年度の総会での紹介もなく、園だよりでも写真

と名前の紹介がなかったため、未だに「何先生？」という感じでいます。お世話になっている

のですが、名前がわからずごあいさつもできません。せっかく教わっているのですから、ぜ

ひわかるように職員室前等に提示していただけると良いと思います。 
・運動会や発表会のプログラムをれんげ組の時は子どもが作っていて味があってよかったです。

また子どもたちが作ってもらいたい。バザーをやってほしい。 


